

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Viérnes 9 de

Enero de 1801.

San Marcelino, Obispo. = *Las Quarenta Horas están en la Iglesia del Real Monasterio de Santa Maria de Junqueras, Señoras del Hábito de Santiago: se reserva á las cinco.*

Sale el sol á las 7 h. 21 m.; y se pone á las 4 h. 39 m. Hoy es el 25 de la luna: sale á la 1 h. 25 m. de la madrugada; y se pone á las 11 h. 54 m. de la mañana: pasa la luna por el meridiano á las 6 h. 45 m. de la mañana. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. 7 m. 28 s.

Dia 7.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	7 grad. 5	28 p. 3 l.	N. entrecubierto.
A las 2 de la tarde.	9	28 3	N. E. idem.
A las 11 de la noche.	9	28 2 9	Idem. cubierto lluvia.

FÍSICA.

Calidad de los minerales para la amalgamacion, y su mezcla con la sal comun para cocerlos (1).

Los minerales que se eligen para la amalgamacion, son minas secas, ó depuradas, es á saber las minas de plata, que nada contienen de plomo ni de cobre, y que en aleman se llaman *durren erze*.

Estos minerales se abastecen para la amalgamacion de Joachims-Thal, de Boemia, con las minas de los contornos de dicho Thal, de Grabe, Bleytadt, Miss, Aberdam,

Platen, Gottes-Gabe, Weipert, Presnitz, Nickelsberg, &c.

Los referidos minerales contienen, y en particular los de Joachims Thal, Cobalto, Vismut, Nickel, tierra arcillosa, piedra cornea, piedra de cal, cuarzo, gneo, pyritas arsenicales, hierro, y arsenico natural; mas por lo comun son escasas de pyritas de hierro, ó sulfúricas (2).

Por

(1) Por el señor Fragoso de Siguera, de la Academia Real de Ciencias de Lisboa, y corresponsal de la sociedad economica de Lipsic. (Diario de Física, Química é Historia natural de Paris.)

(2) Estos minerales, así como los de Saxonia, carecen aun de las mas pequeñas partículas de oro.

Por lo que mira á la cantidad de sal que se ha de mezclar con los minerales no se señala Sihal una regla fixa, pero se regula en una cantidad razonable ; pero siempre se pone con la duda de si es mucha ó poca ; mas se regula segun lo que se practica en los minerales de plata.

Los que tienen hasta ocho onzas se prepararán con ocho ó nueve por ciento de sal , y por consiguiente los que contienen hasta quatro marcos mas , se preparan con diez hasta doce por ciento de sal. Se regulan pues segun el efecto de la amal-

gamacion las primeras porciones cocidas , para ver si se ha echado mucha ó poca cantidad de sal ; para guardar despues esta proporcion, aumentarla , ó disminuirla para las porciones siguientes.

No obstante esto es muy facil conocer quan defectuoso es este método de preparar los minerales con la sal , y que imperfectos deben ser los cocimientos. Porque sin contradiccion se debe asegurar que la completa amalgamacion depende de la perfeccion del cocimiento.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

El Domingo próximo 11 del corriente , á las nueve de la noche , terminará la subscripcion á la Rifa de 150 Duros y 13 Cerdos que con destino á la Olla pública administra la Junta de Caridad.

Por cada cédula se pagan dos reales de vellon.

Barcelona 9 de Enero de 1801.

El Domingo próximo 11 del corriente , á las 10 de la noche , terminará la subscripcion á la Rifa del Belén que está en casa del Excelentísimo Señor Conde de Santa Coloma , en la plaza de Santa Ana , que con destino á la Olla pública administra la Junta de Caridad.

Por cada cédula se paga un real de vellon ; y si el sugeto que lo ganará no le acomoda quedarse con la Alhaja , se le darán en dinero 150^{rs}.

Para la subscripcion hay mesas en la misma casa. Barcelona y Enero 8 de 1801.

Se ha señalado por la Real Junta de Comercio el Viérnes 9 del corriente á las 11 del dia , para el remate en la casa Lonja de uno ó mas títulos de Corredor Real de Cambios de esta Plaza , de los que tiene á su cargo beneficiar. Se avisa al Público para su noticia. Barcelona 8 de Enero de 1801.

En la oficina de este Periódico , en las librerías de Sierra , plaza de S. Jayme , y de Tomas Gaspar , baxada de la Cárcel , y en casa de Manuel Texero , impresor , enfrente de San Joseph , se vende el Edicto general de Sanidad , comprehensivo de todas las Reales órdenes , provisiones é instrucciones dadas en los años de 1720 y 1721 , para preservar á este Principado por mar y por tierra de la peste que entónces affigia á Marsella y otros pueblos de la Francia : esta obra es necesaria en todos tiempos al comerciante para la expedicion de sus negocios , á los abogados para la direccion de sus clientes , y en tiempos de peste para toda clase de personas, que

que tocando á todos , todos deben saber sus respectivas obligaciones ; y finalmente tiene un indice con el qual se facilita el hallazgo pronto de quanto se necesita.

*Embarcaciones venidas al Puerto
el dia de ayer.*

De Génova y Palamós , en 31 dias , el pat. Juan Costa , catalan, laud S. Antonio , con mercaderías.

De Idem y San Feliu , en 16 dias , el pat. Joachin Vilaret , catalan , canario S. Antonio , con mercaderías.

De Agde y Palamós , en 9 dias , el pat. Joseph Costa , valenciano, laud Sto. Christo del Grao , sin cargo.

De Cette y Palamós , en 9 dias , el pat. Joseph Antonio Mercet , catalan , goleta Sta. Teresa de Jesus , con mercaderías.

Dieta. De 50 quintales de Arróz de Valencia , á 23 rs. 15 ds. la arroba , en casa de Juan Agell , confitero , en la calle del Hostal de Manresa.

Otra : De 18 quintales de Arróz de Idem , á 24 rs. 18 ds. la arroba , en casa de Joseph Vilamayor , confitero , al lado de las carnicerías de Sta. Maria : ésta y la anterior se venden por quintales , @ y medias @ ; y ámbas durarán hoy , mañana y pasado mañana.

Aviso. Hay una señora viuda que desearia encontrar quien le diese ropa para planchar , y si fuese necesario para coser y bordar ; todo bien y á un precio cómodo : habita á la vuelta de S. Francisco , calle de la Boria , en casa de Chalapeyra , platero.

Ventas. Qualquiera que quisiera comprar Aceyte de Aragon , á 35 $\frac{1}{2}$ el quartal , acuda á casa de Segismundo Rionbau , tendero de seda , en la calle de los Baños viejos , á la Barra de Ferro.

En la calle mas baxa de S. Pedro , casa núm. 3 , al lado de la calle den Cuch , en casa de Joseph Barbarí y Balada , se vende Arróz de Valencia , de superior calidad , á 6 $\frac{1}{2}$ pesetas la arroba.

Retorno. En la Fontana de Oro , calle de los Escudillers , hay un buen Coche de retorno para Madrid , Valencia , Andalucía , Zaragoza , Castilla ú otra parte de España : el mozo Juan Sabaté dará razon.

Pérdidas. Quien hubiese hallado una Hebilla elástica de plata , que se perdió el dia 1.º de este mes en la Iglesia de los padres Capuchinos á las diez de la mañana del mismo dia , la entregará en el despacho de este Diario , en donde está la compañera , y se le dará el hallazgo.

El que hubiese encontrado un Delantal de blavet usado , se servirá entregarlo á Salvador Poll , carpintero , en la calle de la Paja , quien dará una gratificacion.

Habrán unos 15 dias que se perdió desde la Enseñanza hasta la calle de la Barra de Ferro , pasando por la baxada de Casadors , una Bolsa de tafetan de colores , en la que habia dos dechados (obra de niñas) : se suplica á la persona que la haya hallado , se sirva llevarla á casa de D. Francisco Gomiz en dicha calle , donde se le darán las demas señas , y una competente gratificacion.

El que hubiese hallado un Pafiu lo de filadiz , color carmesí , lo podrá entregar á Felipe Clos , sillero , en la calle Ancha , quien dará una peseta de hallazgo.

Hallazgo. Qualquiera que haya perdido una Almendra de pendiente:

de oro, que se dexé ver con Pedro Barnolas, calle del Carmen, núm. 14, que dando las señas se le entregará.

Sirvientes. Joseph Marsal, fabricante de indianas, en la calle mas alta de S. Pedro, informará de una muger, buena para el gobierno de una casa, que desea servir.

Solicita una muger soltera, de 30 años de edad, casa para servir de camarera: sabe coser, planchar, y las demas labores necesarias para el cumplimiento de su obligacion: vive en la calle del Conde del Asalto, en la casa que vive el coronel de Algarbe, al lado del librero, tercer piso, que habita un maestro armero.

Un mozo de 22 años desea ponerse para servir á lo que se ofreciere para la fatiga de una casa: tiene quien le abone; y darán razon á donde componen paraguas á la vuelta de Sta. Eulalia.

Qualquiera que necesite de un muchacho de 18 años, que desea servir de page ó lacayo, acuda á la calle de los Ausells, cerca de San Pedro, á la escalerilla de casa Cantarell, piso tercero, que informarán de dicho muchacho; y tiene quien lo abona.

En la calle del Hospital, casa núm. 24, informarán de un cocinero de habilidad para guisar á la francesa y española, hacer pastas, dulces, helados y bebidas, afeytar y peynar, y desea servir en esta ciudad ó fuera de ella.

Hay un muchacho de 17 años de edad, que desea hallar una casa

para servir: darán razon de él en la tienda de la calle Nueva de San Francisco, al lado del Escudo de Francia.

En la calle den Bertrallans, casa núm. 28, informarán de un buen criado que desea servir.

Nodrizas. Maria Fort, vecina de Sabadell, busca criatura, tanto para criar en casa de los padres, como en su propia casa; es el primer parto, y su leche de doce dias: informarán de su conducta en la calle de las Molas, segundo piso, núm. 30, que habita una parienta de la parida. = Cayetana Riera, muger de Juan Riera, mozo candelero, busca criatura, la leche es de 9 dias: dará razon el señor Jayme Angla, candelero de cera, á la Boria. = En la calle den Botella, casa núm. 35, piso segundo, hay una nodriza, cuya leche es de 21 meses, y busca criatura. = Eulalia Jané, de Espugas, cuya leche es de ocho dias, solicita criatura para criar en su casa: quien la necesita acudirá al sastre Morera, plaza del Regomí. = Quien necesite de una nodriza, cuya leche es de 5 meses, para criar en su casa, ó en la de los padres, acuda á la Barceloneta, calle de S. Antonio, núm. 22.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, la comedia nueva, intitulada: *La Misanthropia y Arrepentimiento*: con el bayle del Sarao en el Teatro, con el quinteto del señor Fiorrelli: el pagedú del señor Petrelli; y el saynete de los Abates locos.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de S. Justo, núm. 39.